

El Ejemplar 10 centavos

Diario de mañana

¡Incluye el SUPLEMENTO \$ 2.50

Fundado el 13 de Junio de 1897.—Redac., Administración y Talleres: Perú 1697.—U. T. 6478, B Orden.—Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros a M. Torrente

INFLUENCIAS POLITICAS EN EL MOVIMIENTO OBRERO

Los partidarios del sindicalismo neutro sostienen que las organizaciones obreras deben ser apolíticas, esto es, ajenas a toda doctrina que supere la previa aceptación de un sistema social de futuro por la clase trabajadora. Pero la "neutralidad ideológica" sirve para disfrazar las tendencias reformistas que operan en la esfera de los partidos autoritarios y hacen de la lucha de clases un simple recurso de política electoral.

No es posible sustraer a la clase obrera de la influencia de las ideas sociales. El factor condicionante no logra identificar a todos los asalariados en un propósito común. Aunque iguales las necesidades, existe una diferencia sustancial entre el explotado que cree que el privilegio es un derecho divino, o el que admite la necesidad de la explotación, tratando solo de atenuar sus efectos, y el revolucionario que lucha contra todas las manifestaciones del orden establecido.

En las fines inmediatos puede existir la coincidencia de que hablan los defensores del unitarismo sindical. Mas si son iguales los intereses de todos los asalariados frente al capitalismo, no son iguales los medios que propician las diferentes escuelas socialistas para combatir la sociedad del privilegio. De ahí surge la división del movimiento obrero en corrientes ideológicas que responden al proceso diferencial de los partidos y de las tendencias reformistas y revolucionarias, proceso que explica el fenómeno de las desviaciones del proletariado en las encrucijadas del estallido.

Si un partido político emplea su influencia en los sindicatos para proyectar o realizar una conquista en la esfera del poder, o si se sirve del movimiento obrero para afianzar sus posiciones en el Estado, es por que la clase trabajadora no constituye una clase espiritualmente homogénea ni tiene conciencia de su responsabilidad histórica. Quiere decir, pues, que el tema neutral es absurdo como la tesis de la unidad de clase, porque no pueden ser neutrales los que responden a una determinada política y porque solamente por el predominio de un partido —o de la disciplina corporativa de los que obran de acuerdo con un programa partidista— es posible llegar a la unificación del proletariado.

Hay que admitir, en consecuencia, la lucha de partido en el campo obrero. Las organizaciones sindicales están expuestas a sufrir las más diversas influencias doctrinarias, sea formando de acuerdo con ciertas particularidades teóricas y tácticas, con lo que se opera una gran división del proletariado en movimientos cada vez más distantes entre sí, aun cuando los uno el nivel económico. Para que el sindicato fuera neutral en política, sería necesario que todos los socialistas renunciaran a proponer el socialismo. Y si el socialismo no es unitario, se expresa a través de teorías antagonicas en los medios y en los fines —, cómo se pretende que tengamos todos los trabajadores una finalidad común en la lucha social?

Los social-demócratas demuestran, por ejemplo, los planes políticos del bolchevismo. Sostienen que los agentes de la Tercera Internacional, con el pretexto de unir a los obreros, los dividen cada vez más al introducir en el campo sindical las preocupaciones políticas de Moscú. El gobierno ruso se esfuerza por buscar un punto de apoyo en la clase trabajadora, trabaja un movimiento de unión en Europa y en América para forzar a los gobiernos capitalistas al reconocimiento de la dictadura pseudo proletaria, y resulta así que los intereses de la camarilla gobernante en Rusia se antepone a los verdaderos objetivos de la revolución. Nosotros fuimos los primeros en denunciar los planes políticos de la Tercera Internacional y en oponer al unitarismo reformista. Pero acaso los sucesos de Moscú no repiten las manobras reformistas que

PROCESO A LAS IDEAS

La causa que se sigue en La Plata al compañero Ductos es obra de una conflagración policia-copatronal

En una oportunidad nos hemos ocupado de la detención y proceso del compañero Miguel Ductos, militante del gremio de pañadores de Lomas de Zamora y ex secretario de la Federación Obrera Local. Se trata de un atropello inculcable cometido por la policía de aquella localidad, que obró por instigación de un grupo de patronos de hornos de ladrillos en conflicto desde hace varios meses con la sociedad de resistencia y a los que pertenecen ciertos cuadros políticos influyentes en el gobierno de la provincia.

La base del proceso al compañero Ductos es otra que la declaración de otros procesados a raíz de un hecho relacionado con la huelga de ladrilleros, hecho ante la policía de Lomas de Zamora y a instigación de Pedro Berta, hijo, presidente de la Patronal, pero posteriormente rectificada ante el juez de la causa. Se acusa a Ductos de haber propiciado la violencia y de preparar un ataque a mano armada a los conductores de varios carros cargados de ladrillos del horno del referido barrio.

Después de hacer referencia al hecho motivo del proceso y a las declaraciones de los procesados, sin otro argumento que el que surge de esa constancia política anulada ante el juzgado del crimen en La Plata por los propios acusadores, el fiscal Anibal Martínez Sosa dice que la causa 23.377 agranda a la presentación de Miguel Ductos es responsable del delito que prevé el artículo 29 del código penal, pues es quien ha incitado a los obreros a cometer los hechos señalados en el punto primero. Por lo expuesto, agrega, teniendo en cuenta los elementos que traicionaron el movimiento, y además reclamaba la franquicia de ser reincorporado a los huelguistas a

La opinión alemana frente a las reparaciones

El llamado plan Young, por el que se fija el monto anual de las reparaciones y el término de duración de esa carga de guerra impuesta al pueblo alemán por los gobiernos aliados, es comentado en diversas formas por los diarios de Alemania. Para los nacionalistas, el acuerdo de París es una prueba de la debilidad del gobierno social-demócrata, por lo que promueve la idea del rechazo y de la resistencia al cumplimiento de las cláusulas financieras. Pero los partidos que pertenecen a la coalición gubernamental sostienen que, sin ser una prueba de buena fe, el nuevo tratado permite al Reich cumplir sus compromisos y restablecer poco a poco la economía nacional.

He aquí algunos comentarios de la prensa alemana, que reflejan el criterio de los diferentes partidos políticos y en general, de la opinión tan diversamente expresada al conocer los resultados del acuerdo de París:

El "Deutsche Zeitung" califica al plan de "solución improvisada" y se manifiesta favorable al empleo de todos los recursos constitucionales para inutilizarlo. El "Boerser Courier", de tendencia de izquierda, dice lo siguiente: "La carga impuesta debe ser llevada, aunque no ha sido fijada, de acuerdo con sabias previsiones de orden económico ni con el deseo de llegar al restablecimiento nacional; denuestra simplemente la voluntad del vencedor."

El órgano socialista "Vorwaerts", uno de los periódicos que se expresa más favorablemente sobre la cuestión, dice: "A pesar de que los resultados alcanzados en París no constituyen un motivo de regocijo, sin embargo implican un paso adelante. Políticamente demuestra que el deseo de destruir a Alemania no existe ya en el mundo. La cuestión de las deudas ha pasado, por fin, del estado soberanía alemana queda restablecida en grado muy notable."

Los más favorables al acuerdo son los socialistas. Juzgar por el comentario del órgano oficial del partido: "Será partidaria de la social-democracia alemana el partido o porque debe defender todo lo que debe a su propia política y está formado por hombres de sus fines?"

pedir las huelgas? Precisamente los dirigentes de la Confraternidad Ferrovial son los que más frecuentan la Casa Rosada. Y el consejo del órgano social-demócrata vendrá a pelo para esa organización y el resto de las que forman el apéndice sindical del partido socialista, ya que es la C. O. A. el instrumento de la política demagógica del radicalismo eriollo.

EL MOMENTO GREMIAL

La huelga en la casa Thyssen (La Metal)

Ha entrado en una faz decisiva el movimiento que se viene sosteniendo contra esta prepotente firma. La actitud digna y conciliadora de los trabajadores que desde hace tres meses declararon la huelga en los establecimientos que la citada casa tiene en Avellaneda, así como la solidaridad que los demás trabajadores han prestado a sus hermanos de lucha, principalmente desde Rosario, han colocado a la Thyssen en una situación de inferioridad para seguir manteniendo su actitud despótica y enconada.

Un telegrama de Rosario, publicado por los diarios de estos últimos días, nos cuenta que los estudiantes de Rosario se habían negado a trabajar en las operaciones de descarga de los vapores "Idruand" y "Holstein" por contener mercaderías para las firmas Delino y La Metal respectivamente, "casas que de un negocio — dice el despacho — se conocen los convenios firmados por la mayoría de los consignatarios y comerciantes". Este gesto solidario de los obreros de Rosario vino a ser algo así como el golpe de gracia asestado contra la resistencia de la Thyssen. Las firmas ciudadanas se dirigieron a la Bolsa de Comercio de Rosario, solicitando su mediación para solucionar el pleito que planteaban los portuarios rosarios, y así en como ahora, podemos decir que el conflicto que se viene sosteniendo desde hace tres meses contra la firma metalmata, ha entrado en una faz decisiva; y el momento gremlial que nos toca vivir en el momento en que escribimos estas líneas, la Thyssen haya doblegado ya sus rodillas ante el cedente a la justa reclamación obrera.

El viernes último la casa llamó una comisión de huelguistas a la cual hizo algunas proposiciones de arreglo; pero como en esas proposiciones la casa se reservaba el derecho de no expulsar los elementos que traicionaron el movimiento, y además reclamaba la franquicia de ser reincorporado a los huelguistas a

DEL METODO

Apostillas a la campaña por Simon Radowitzky

Formamos un movimiento que, sin sujetarse a normas inflexibles, debe tomarse a la soberanía orgánica de las partes que lo componen, para belligar en conjunto contra el sistema imperante, sistema que, disjuntado de paso para que se conozca el enemigo contra el cual luchamos, tiene también su base de cohesión e inteligencia entre las mil partes que lo componen. Porque el régimen social de la burguesía tiene una organización que, buena o mala en sus efectos, es, sin embargo, admirable en su disciplina.

Una lucha desarticulada contra semejante organización, nos lleva en infinita al irremisible fracaso; los individuos o los grupos que se disponen a establecer batallas contra ese sistema administrativamente organizado de la injusticia presente, deben, pues, por necesidad, sino por principios, convenir entre sí, sobrioar sus fuerzas, uniformar en lo posible las aspiraciones o ideas, encontrar, en fin, un punto de unión que, en forma orgánica y organizada, fueren, frente a un enemigo que también es fuerte por la disciplina que guarda entre sí sus partes que lo componen.

Al invocar la disciplina, deseamos que los individuos que se disponen a establecer batallas contra ese sistema administrativamente organizado de la injusticia presente, deben, pues, por necesidad, sino por principios, convenir entre sí, sobrioar sus fuerzas, uniformar en lo posible las aspiraciones o ideas, encontrar, en fin, un punto de unión que, en forma orgánica y organizada, fueren, frente a un enemigo que también es fuerte por la disciplina que guarda entre sí sus partes que lo componen.

Al invocar la disciplina, deseamos que los individuos que se disponen a establecer batallas contra ese sistema administrativamente organizado de la injusticia presente, deben, pues, por necesidad, sino por principios, convenir entre sí, sobrioar sus fuerzas, uniformar en lo posible las aspiraciones o ideas, encontrar, en fin, un punto de unión que, en forma orgánica y organizada, fueren, frente a un enemigo que también es fuerte por la disciplina que guarda entre sí sus partes que lo componen.

Formamos un movimiento que, sin sujetarse a normas inflexibles, debe tomarse a la soberanía orgánica de las partes que lo componen, para belligar en conjunto contra el sistema imperante, sistema que, disjuntado de paso para que se conozca el enemigo contra el cual luchamos, tiene también su base de cohesión e inteligencia entre las mil partes que lo componen. Porque el régimen social de la burguesía tiene una organización que, buena o mala en sus efectos, es, sin embargo, admirable en su disciplina.

Una lucha desarticulada contra semejante organización, nos lleva en infinita al irremisible fracaso; los individuos o los grupos que se disponen a establecer batallas contra ese sistema administrativamente organizado de la injusticia presente, deben, pues, por necesidad, sino por principios, convenir entre sí, sobrioar sus fuerzas, uniformar en lo posible las aspiraciones o ideas, encontrar, en fin, un punto de unión que, en forma orgánica y organizada, fueren, frente a un enemigo que también es fuerte por la disciplina que guarda entre sí sus partes que lo componen.

Al invocar la disciplina, deseamos que los individuos que se disponen a establecer batallas contra ese sistema administrativamente organizado de la injusticia presente, deben, pues, por necesidad, sino por principios, convenir entre sí, sobrioar sus fuerzas, uniformar en lo posible las aspiraciones o ideas, encontrar, en fin, un punto de unión que, en forma orgánica y organizada, fueren, frente a un enemigo que también es fuerte por la disciplina que guarda entre sí sus partes que lo componen.

Formamos un movimiento que, sin sujetarse a normas inflexibles, debe tomarse a la soberanía orgánica de las partes que lo componen, para belligar en conjunto contra el sistema imperante, sistema que, disjuntado de paso para que se conozca el enemigo contra el cual luchamos, tiene también su base de cohesión e inteligencia entre las mil partes que lo componen. Porque el régimen social de la burguesía tiene una organización que, buena o mala en sus efectos, es, sin embargo, admirable en su disciplina.



### De Lincoln

Organizado por el centro "23 de Agosto" se realizó la conferencia que para el día del corriente tenía anunciada los compañeros del centro, para refutar las infamias y calumnias que como ya están enterados los compañeros de la región había lanzado un titulado "comité pro primero de mayo" contra el movimiento de la F. O. R. A.

Siendo las 17 horas, más o menos, abre el acto un compañero del centro para luego ceder la palabra al compañero B. Lordi, delegado del centro "Arte y Cultura", de Bragado, el cual teniendo en sus manos los documentos calumniosos lanzados por ese "comité" instigó durante a todos los componentes del citado grupo, haciendo demostraciones irrefutables de la inmoralidad y bajura de esos hombres que incitaban a descubrir ideas y principios porque ellos no defendían ni lo uno ni lo otro, sino que son guiados por mezquinas ambiciones personales, lanzan desde el anónimo acusaciones falsas que luego son incapaces de sostener ante el pueblo. Analizó ante los presentes la obra que realiza ese "grupo" de dos o tres locos como ellos llaman a los componentes del centro "23 de Agosto" y demostró cómo esta obra superior a la obra negativa que siempre han realizado todos los elementos incultos que capitanean ese "comité pro primero de mayo" la cual como quedó demostrado ante el pueblo era una obra rastrera y cobarde muy digna por cierto de los fascistas rojos y amarillos que capitanean esta cruzada de desprecitación en contra de la hermosa obra de cultura y capacitación que realiza el centro "23 de Agosto".

Después de ocupar la tribuna por espacio de hora y media y de haber invitado a los acusadores a que ocuparan la tribuna para que sosteneran sus infamias lanzadas contra el movimiento de la F. O. R. A. y los compañeros que allí lo representan "en vivo" que no se dan por aludidos, cede la tribuna al delegado de la F. O. R. A., cama rada Aladino.

Este compañero hace un parangón de lo que es la F. O. R. A. frente a las demás instituciones reformistas como la F. S. A. y la C. O. A. demostrando con argumentos claros y precisos la superioridad indiscutible de nuestra institución revolucionaria.

Historió los movimientos revolucionarios de Alemania y de Rusia y demostró con claridad como tanto los socialistas como los comunistas habían traicionado las aspiraciones de los pueblos y como una vez apoderados de las riendas del poder habían ahogado en sangre las ansias de libertad de los mismos, implantando en los países donde ellos gobiernan una dictadura sangrienta que en nada tienen que envolver a la que pesa sobre el pueblo italiano y español.

A pesar del carácter polémico del acto el camarada Aladino hizo una bella exposición de las ideas que propaga la F. O. R. A.: el comunismo anárquico.

Fue un acto hermoso, pues se destruyeron todas las calumnias lanzadas por los enemigos de la F. O. R. A. y de la anarquía quedando en el ánimo del pueblo que escuchó la palabra de los anarquistas la convicción de que todos los cargos que se nos hacían de parte de esos elementos no tenían otro propósito que presionar por medio de la estulticia y el desprecio de los hombres que representan allí a la F. O. R. A., justificar su traición al paro decretado por la F. O. R. A. en pro de la libertad de nuestro hermano cautivo, el día 20 de mayo.

Ahora nos ocuparemos del gremio de panaderos que aún pertenece a la F. O. R. A. Decíamos mal no es del gremio de obreros panaderos (este es el gremio que formando parte de nuestra institución regional forma parte de ese comité en litigio), de quien nos vamos a ocupar aquí es un grupo de hombres que se creen que por el hecho de permanecer eternamente en la localidad de Lincoln ya se creen, que tienen derechos indiscutibles para hacer y deshacer a su antojo.

Vamos ahora a concretar nuestras aseveraciones: el que esto escribe no es ningún individuo ajeno al gremio ni a la organización ni acostumbrado a valerse del anónimo para eludir responsabilidades, además siendo socio de la Sociedad de O. Panaderos me creo en el deber como tal de hacer mi composición de lugar.

Empecé por negar que el gremio de obreros panaderos haya autorizado a ninguna delegación para que la represente en esa carnavalesca que llevó a cabo el titulado "comité pro primero de mayo". Quién autorizó a esa minoría de hombres a tomar una resolución de tanta trascendencia? ¿A quién, comunicó la comisión del gremio que se iba a formar ese Comité y quién autorizó a panaderos para formar parte de ese comité? ¿Por qué la comisión y el grupo de hombres que consiente o inconscientemente lo secundó no han acudido a sostener esas porquerías que han lanzado desde el anónimo, en la plaza el día 2 de junio? ¿Quién ha dado facultad a esos hombres para que en la asamblea del 1.º del corriente anunciara a los compañeros que hicieran acto de presencia en dicha conferencia con la expulsión del seno de la sociedad de panaderos? ¿O creen que todos los que estamos afiliados a la S. de O. Panaderos de Lincoln somos y obrar por nuestra propia cuenta? No amigos, hay que reaccionar contra esas prácticas que no nos conducen más sino a una guerra interna con la cual todos los hombres que vivimos de necesidad y si perderemos todo, los intereses que saldrán ganados serán los políticos, los obreristas, comunistas y socialistas que son los mentores en cada cruzada de desprecitación de nuestra F. O. R. A. y sus hombres.

Compañeros panaderos de Lincoln: El que os habla lo conoce, es un obrero que no aspira a pelear en río revuelto de la unificación proletaria, sólo quiere que las cosas se hagan a la luz del día y lo quiere que por falta de una clara visión de nuestra parte para interpretar el momento de confusión tengamos que lamentarnos mañana.

El que os habla lleva veinte años de militante en la organización de panaderos y sabe también que jamás comió pan ni comió el pan de la traición, no sólo para mí nada, sólo quiero que yo me es-

cheve y creo que tengo derecho a ello. Por lo tanto pido a los compañeros que a mi vez ha cometido la ligereza de dejarse guiar por esa falsa unificación, explotada por todos los plebeos obreristas y políticos, y que reanquen y rectificando su conducta dejen de ir a esos pescaderos de río revuelto y vuelvan por los fueros de la verdadera unificación: la consistente que es el pan y la libertad que nos hacen falta.

Estrechemos vínculos, concurremos a las asambleas, rompiendo las cadenas de la explotación hipocrita y bicharra que hasta aquí hemos soportado, siendo solidarios en los hechos y convenciendo con la palabra, demostrémosle a los obreros que la reorganización del gremio es adelantada por doquier: nuestra propaganda proselitista debe perseguir el propósito de lograr la emancipación del proletariado.

El Comité de Huelga y la Comisión provisoria.

**L. de Autos y A.**  
HUELGA EN EL GARAGE SUAREZ 21050 (BARRACAS).

El burgués propietario de este garage tiene el concepto de que los obreros son muestros que han de someterse a sus caprichos y mezquinos intereses; pero sus concepciones le han fallado. Camaradas de separtados, plantaron el trabajo y seccionaron mejoras más humanas y el reconocimiento de la organización.

Lavadores: que nadie tenga la cobardía de traicionar este justiciero movimiento.

Chamffeur: Si te precias de hombre consiente no guardes tu coche en el citado garage, hasta tanto no se solución el conflicto con este sindicato, y por ende con los obreros en huelga.

Junio Wenceslao ARECHAGA  
O'Brien, Junio de 1929.

**O. de los frigoríficos**  
Trabajadores de los frigoríficos Anglo-Blanco, La Negra y La Colorada. — Se les llama a asamblea del gremio, el domingo 15, a las 9 horas, en el salón teatro "Roma", Sarmiento 103, (Avellaneda).

La institución de los feudos de los frigoríficos nos exige defendernos colectivamente, hermanándonos en la organización obrera y de resistencia al capitalismo explotador. La estadística e historia tradicional de esos presidios mucho nos dice que hablar y escribir de los males que traicionaron todas las acciones injustas cometidas en las entrañas y el corazón de esos autors inmundos de explotación y tiranía.

Escapán a nuestro control los accidentes diarios que la ambulancia recoge; unos fallecen en la mitad del camino, los más quedan desarticulados sus miembros entre los engranajes y poleas de las máquinas. Los epítetos soeces, la inmoralidad y morbosismo de los jefes y subjefes, que con una caterva de mandarines atropellan la dignidad del sexo femenino; perversos y degradados exigen a las madres, hermanas e hijas de los trabajadores que entran en lo más íntimo y lo que tienen de mujer. Las cominas, el soborno y la intriga están a la orden del día; se sabe cuándo los obreros pomenan al trabajo, se olvida la remuneración del mismo; no se paga ni lo necesario para el alimento más indispensable al hogar y a la vida de un hogar proletario.

Se busca con especialidad a los hombres y mujeres recién llegados de los países europeos, que no venzan el idioma, cargados de miseria, de hambre, de necesidades diversas, en estos países en que no conocen las modalidades y características del trabajo, y las fatigas y los medios de la organización obrera. Esta forma ríndida, cínica y justiciera es el arma que emplean los firmantes de la carne en la Argentina. Tormando trusts con las grandes compañías extranjeras, encareciendo el producto, absorbiendo a todos los competidores minoristas y abaratando la mano de obra.

El sistema interno de los frigoríficos sólo lo conocen los que amanentan la hiel, el veneno humando que carcomen la voluntad, el pensamiento creadores de los hombres y las mujeres; hoy vivimos un período de progreso técnico: la maquinaria nos reemplaza en toda la producción, se apretan botones y se movían palancas y manivelas; se presiona y calienta diariamente las energías que puede dar el paria, el que menos produce es inmediatamente reemplazado: para eso la inmigración está allí para servir de carne barata a esos preciosos proletarios; sobran los sin trabajo en el Hotel de Inmigrantes, en la Plaza Británica. Pero un día, cuando los hombres se separan defender, esos focos de miseria y de corrupción humana serán destruídos por el brazo del obrero, luchando por un principio de libertad y derecho para los pueblos.

El propósito de este llamado a los obreros de los frigoríficos se informará de la justicia que tuvieron al declararse en huelga los camaradas, hombres y mujeres, del frigo-

**F. O. R. A. Sangre obrera**  
Debo haber desconcertado a empresarios y policías el magnífico exponente de solidaridad efectuado el domingo en Plaza Constitución. Ya no es posible vencer al obrero por el hambre; hoy que venció con el plomo y el plomo ser fue a incrustarse en dos pechos proletarios y rojistas, en los cuales se albergan generosos sentimientos e ideas que jamás comprenderán esos asetonos cadaveros y esos de las bestias doctores que con su egoísmo infame astiman y diezman los hogares proletarios.

O. B. A., amalar el funcionamiento de la secretaría de relaciones internacionales que desempeñaba el compañero M. Villar. En lo sucesivo toda correspondencia emanada del C. Federal irá firmada por el secretario o, si se nombra, por el pro secretario, tanto aquella dirigida al interior como al exterior.

Como se recordará, el viejo "Grupo de propaganda internacional" se integró al seno del Consejo Federal, en base a un acuerdo mutuo y teniendo en cuenta que la labor realizada por la agrupación — intercambio de correspondencia y envíos de impresos con todas las entidades gremiales e ideológicas de América — podía ser realizada con más eficacia en razón de que la F. O. R. A. contaba con mayores probabilidades y también porque se hallaba empañada teóricamente en la fundación de la Asociación Continental Americana de los Trabajadores, constituida ya, felizmente, en el congreso que tuvo lugar en Buenos Aires en la primera quincena del pasado mes de mayo y con la asistencia de delegados directos e indirectos de varios países americanos. El X congreso de delegados de la F. O. R. A. reafirmó el funcionamiento, en carácter provisoria, de la secretaría de relaciones internacionales, entendiendo que la misión a llenar sería cubierta únicamente al el problema de la constitución de la Continental — trabajos previos, relaciones, propaganda, etc. — era satisfactoria y ampliamente atendida, cosa que se vino haciendo con toda felicidad. Cumplida, pues, la misión inmediata, quedó en esta secretaría, y en atención a lo que la Asociación Continental Americana de los Trabajadores, cuenta con un secretario en funciones, el Consejo Federal ha resuelto que la correspondencia de la F. O. R. A. sea, tanto para el interior como para el exterior, rubricada por el secretario o por el pro secretario.

El proletariado adherido queda enterado del asunto y obrará en consecuencia. Lo mismo las entidades afines del extranjero, que en lo sucesivo deberán dirigirse directamente al Consejo Federal, por intermedio del Secretariado de la A. C. de los Trabajadores, con asiento en Bartolomé Mitre 3270.

FOTOGRAFÍAS DEL CONGRESO CONTINENTAL

En poder del Consejo Federal están 24 ejemplares de una hermosa fotografía de los delegados al congreso constitutivo de la A. C. Americana de los Trabajadores, realizado en Buenos Aires en la primera quincena del pasado mes de mayo. Varios ejemplares están destinados al archivo de las entidades afines representadas en la A. I. T., que estuvo también representada directamente por un miembro del secretariado. El resto se acordó ponerlo en venta, entendiendo que así se satisficase el deseo de numerosas camaradas que estuvieron contestes en poseer esta fotografía.

Los compañeros de la capital e interior, interesados en adquirir un ejemplar, pueden dirigirse por carta o personalmente al tesoro del Consejo Federal, José Borrego, B. Mitre 3270. — El precio ha sido fijado en \$ 2 cada una.

EL CONSEJO FEDERAL.

**F. O. del Calzado**  
LA HUELGA EN LA FABRICA "LA ARGENTINA"

Continúa en pie de lucha el personal de la fábrica "La Argentina" de calzado, S. A. (ex casa Salsford), sita en Bdo. de Irigoyen 1169, que el jueves p. d. declaró en huelga como acto de protesta por el desajuste injusto de siete compañeros.

A pesar de las habilidades y arimafías puestas en práctica por los burgueses no han logrado sus propósito de romper con el entusiasmo y valentía que anima al personal, convencido de que el triunfo no se hará esperar dado la justicia que le asiste en sus reclamos.

Los obreros del gremio, en general están en el deber de no traicionarlo este noble como justo movimiento.

ASAMBLEAS Y REUNIONES

O. EN DULCE UNIDOS

Se comunica a los socios y no socios que esta entidad ya tiene listos sus manifiestos y citación para la asamblea general del día jueves 13 a las 18 horas en su local social Paraná 124. Los camaradas de buena voluntad que quieran cooperar en la distribución de los mismos pueden pasar por nuestra secretaría a retirarlos. En el se refleja la forma humana que trabaja el gremio.

LA COMISION

A. A. SAUCO Y VANZETTI

Se invita a los compañeros y simpatizantes de esta agrupación a la reunión que tendrá lugar el miércoles 12 a las

**EL SECRETRARIO**  
OBREOS YEBEROS

Efectuárá hoy martes 11 a las 17 hs. asamblea general extraordinaria en el local social "230 para tratar sobre el plan y actividades del Comité de Huelga. Dado el interés de los asuntos a tratar se recomienda asistencia y puntualidad.

LA COMISION

OBREOS MARMOLISTAS

Invita al gremio en general, socios y no socios a la asamblea y Lavalle unirá el miércoles 12 a las 17 horas en el local social 2070 para tratar sobre la marcha del movimiento actual.

LA COMISION

CLOAQUISTAS Y PLOMEROS

La C. A. de este sindicato de resistencia invita al gremio, socios y no socios, a la asamblea general extraordinaria que se efectuará hoy a las 20 horas en nuestro local B. Mitre 3270 por cuanto habiendo asuntos de suma importancia que tratar se recomienda la concurrencia de todos los trabajadores del gremio.

EL SECRETARIO

OFICIOS VARIOS

(Martín García, San Isidro)

De acuerdo al tratado de la reunión del domingo último y considerando que toda demora entorpecería la realización de las resoluciones tomadas, se convocan a los compañeros de San Fernando, Belgrano y Florida que la reunión de hoy misma, tendrá lugar a las 20 horas en el mismo sitio que la del domingo 9 de mayo. Esperamos los acudimientos. Estamos dispuestos a todo.

S. DE LOS TRABAJADORES

DEL F. C. SUD

(Sección Bn. Aires—La Maza)

Se le comunica a los compañeros A. Acosta y Saboretti que concurran a la reunión que se realizará el día sábado 15 a las 17.30 horas por haber asuntos de mucha importancia. Se les encarece puntualidad.

Sgo. del Estero 1138 (La Maza).

EL SECRETARIO

ATENE O CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS

Citase a los compañeros y simpatizantes de este Ateneo a la reunión que se realizará el miércoles 12 a las 20.20 hs. en nuestro local General Hornos 1731. — Se encarece a los compañeros no deje de concurrir pues hay asuntos importantes que tratar.

A esta reunión citase especialmente al ex tesorero David Llamazares Torres, a fin de que se declare, o se responsabilice de ciertas irregularidades por el arcaísmo en los libros y en las pertenencias a la teororía de este ateneo por el desamparado.

EL SECRETARIO

**La huelga en la General Motors**

Al Sindicato de Metalúrgicos llegan constantemente del interior notas de adhesión a este conflicto, y cartas pidiendo consejos e instrucciones sobre el mejor forma de poder cooperar al triunfo de esta huelga. Naturalmente que esas indicaciones solicitadas, se les remiten con puntualidad. Ello demuestra el interés que hay en el interior para vencer al pulpo. Pero eso no debe ser motivo para que así se descuide; hay que obrar en unibson y con más fuerza el empujón definitivo que abarrá al enemigo de los dólares.

Hoy a las 17 horas en la calle Viamonte y Leandro N. Alem se efectuará una conferencia en la que se divulgará las causas de este conflicto.

O. Albañiles y A.

(San Martín)

Esta sociedad en la asamblea general efectuada el domingo resolvió reafirmar con carácter general la huelga que mantiene el gremio frente a los explotadores del proletariado del asidamiento. En todos los días efectuamos asamblea en nuestro local, Belgrano 847 a las 18 hs. Un empujón más y el triunfo es nuestro, compañeros.

EL SECRETARIO

**Funciones y Conferencias**

MEFALBURGICOS UNIDOS

Conferencias a realizarse en el presente semana:

Martes 11, a las 17 horas, en las calles Viamonte y L. Alem.

Jueves 13 a las 17 horas, en las calles Gascon y Córdoba.

Sábado 15, a las 17 horas, en las calles Rivera y Ganming.

Domingo 16, a las 16 horas, en el Plazo Once: B. Mitre y Pueyrredón.

LA COMISION

O. DE LOS FRIGORIFICOS

Avellaneda

Hoy a las 17 horas, en la esquina Pellegrini y Sargento Ponce, se efectuará una asamblea y conferencia. Se recomienda la presencia de los huelguistas del "Anglio", donde se podrá al descubrimiento las manobras de los traidores embanderados en el comunismo y que forman parte del Sindicato de la I. Frigoríficos.

LA COMISION

**S. Conductores de Carros**

A los Conductores de Carros: De acuerdo con la resolución de la asamblea general del día sábado 18 de mayo, que acordó hacerse solidarios con la huelga de los obreros albañiles, la comisión administrativa hace presente al gremio que a partir de la fecha ningún conductor de carros debe transportar materiales a las obras hasta tanto los compañeros albañiles en huelga no dejen a la testaradura de los constructores.

Todas las obras que están trabajando tienen el personal que está traicionando el conflicto.

Solidaridad conductores de carros que noble traicione este conflicto.

LA COMISION

**DE CORONEL SUAREZ**  
Velada y conferencia patrocinada por la S. de O. Panaderos a su total beneficio, el miércoles 12, a las 21 horas, en el Teatro Español.

Se pondrá en escena el drama: "Madre Tierra". — Conferencia por el delegado de la F. O. Local de Bahía Blanca.

Platón \$ 1; palcos \$ 4, paraiso 0.50.

El jueves 13 conferencia pública en la plaza San Martín, a las a las 17.30 horas.

VARIAS

S. O. MOZOS Y ANEXOS

SUSPENSIÓN DE LA RIFA

La C. A. actual de esta sociedad, ha resuelto dejar sin efecto la rifa que la comisión anterior ha hecho circular entre las organizaciones y compañeros de la capital e interior. En consecuencia los poseedores de talonarios deben devolver el dinero de las rifas vendidas, y devolver las boletas a esta sociedad.

Al tomar esta determinación la comisión ha tenido en cuenta motivos de índole moral y material que imposibilitan seguir adelante con.

EL SECRETARIO

AVISO

Se desea saber el paradero del camarada Gue Ruda, de oficio plinto, que reside en Córdoba. Dirígase a J. Leviz calle Lilia Vial 378, capital.

**O. Vidrieros y A.**  
(Avellaneda)

LA HUELGA EN LA CRISTALERIA PAPINI

Como ya hemos dicho días pasados, el triunfo está próximo. La casa está completamente paralizada, por seguir trabajando. Cada día que pasa nos merecemos los careros que tiene a su servicio; en cambio, las huérfanas huelgas van cobrando mayor entusiasmo, y siguen firmes en la lucha por el bienestar común. La casa sigue haciendo ofertas escandalosas a los oficiales vidrieros para romper con nuestra unión, pero se olvidaron los dirigentes que los oficiales vidrieros están en lucha solitaria con los anexos, y que nunca traicionaron a sus hermanos de causa.

El personal sigue firme en su puñado de lucha. Reuníendose en su casa todos los días en el salón "La Perla", Dominguez y Rivera, (Pisayro) para tratar sus asuntos sobre la marcha del movimiento.

Viva la F. O. R. A.! Viva la huelga solidaria!

LA COMISION

**O. Varios**  
(Avellaneda)

Comunicamos al proletariado que el garage sito en Fevón y Mitre, se halla en conflicto con esta organización. Las causas de este conflicto las explicaremos en un manifiesto que saldrá en breve. "Solidaridad!"

LA COMISION

F. O. Local

Avellaneda

PEPIDO DE SOLIDARIDAD — A TODAS LAS ORGANIZACIONES ADHERIDAS A LA F. O. R. A.

Es del dominio público los grandes conflictos habidos y existentes en esta localidad, los que tienen como características la prolongación y la violencia, coesa estas que acrecen enormes gastos, significando estos para la vida proletaria de esta federación, una situación de fuerza muy difícil de resolver.

Hace mucho tiempo que esta Federación se halla abocada a una lucha titánica (aunque no haya hecho publicaciones protistas y rimbombantes) cuya lucha en estos momentos de crisis combativa exige el máximo de materiales económicos para dedicarlos a la propaganda y a otras cosas propias del movimiento.

Hemos agotado todos los recursos propios, y no habiéndonos querido recurrir a la solidaridad de la colectividad regional, pero la situación nos apremia y nos plantea una cuestión de vida o muerte, a cuyo efecto solicitamos la cooperación económica de las organizaciones que están en condiciones de facilitarnos cantidades.

Esperamos, pues, que este pedido no caiga en el vacío.

Sed solidarios, camaradas, ya en ello la vida del movimiento local.

Otros y valores a LA PROTESTA, por la F. O. Local de Avellaneda.

Correspondencia a T. Freire, secretario, a la calle García 348, Pílayro.

EL C. LOCAL

**La huelga en la casa Thyssen**

El conflicto que sostiene los obreros de esta fábrica, que se halla en la ciudad de Avellaneda, se mantiene firme como el primero día. Cerca de 400 trabajadores están en pie de lucha, a pesar del tiempo transcurrido (cerca de tres meses), que no ha debilitado la resistencia de los huelguistas.

La más amplia solidaridad se presta en todo el país a este conflicto, bien merecido, por la prueba de resistencia que están dando los obreros en huelga. El resultado de este conflicto será a la vez favorable a los trabajadores, que están condenados al fracaso todas las maniobras patronales y los recursos de ciertos chantagistas que merodean al rededor de la casa Thyssen.

Hace falta, pues, que todas las energías se pongan en juego para vencer al F. O. Local de Avellaneda.

Espero, pues, que este pedido no caiga en el vacío.

Sed solidarios, camaradas, ya en ello la vida del movimiento local.

Otros y valores a LA PROTESTA, por la F. O. Local de Avellaneda.

Correspondencia a T. Freire, secretario, a la calle García 348, Pílayro.

EL C. LOCAL

**LA HUELGA EN LA CRISTALERIA PAPINI**

Como ya hemos dicho días pasados, el triunfo está próximo. La casa está completamente paralizada, por seguir trabajando. Cada día que pasa nos merecemos los careros que tiene a su servicio; en cambio, las huérfanas huelgas van cobrando mayor entusiasmo, y siguen firmes en la lucha por el bienestar común. La casa sigue haciendo ofertas escandalosas a los oficiales vidrieros para romper con nuestra unión, pero se olvidaron los dirigentes que los oficiales vidrieros están en lucha solitaria con los anexos, y que nunca traicionaron a sus hermanos de causa.

El personal sigue firme en su puñado de lucha. Reuníendose en su casa todos los días en el salón "La Perla", Dominguez y Rivera, (Pisayro) para tratar sus asuntos sobre la marcha del movimiento.

Viva la F. O. R. A.! Viva la huelga solidaria!

LA COMISION

**O. Varios**  
(Avellaneda)

Comunicamos al proletariado que el garage sito en Fevón y Mitre, se halla en conflicto con esta organización. Las causas de este conflicto las explicaremos en un manifiesto que saldrá en breve. "Solidaridad!"

LA COMISION

F. O. Local

Avellaneda

PEPIDO DE SOLIDARIDAD — A TODAS LAS ORGANIZACIONES ADHERIDAS A LA F. O. R. A.

Es del dominio público los grandes conflictos habidos y existentes en esta localidad, los que tienen como características la prolongación y la violencia, coesa estas que acrecen enormes gastos, significando estos para la vida proletaria de esta federación, una situación de fuerza muy difícil de resolver.

Hace mucho tiempo que esta Federación se halla abocada a una lucha titánica (aunque no haya hecho publicaciones protistas y rimbombantes) cuya lucha en estos momentos de crisis combativa exige el máximo de materiales económicos para dedicarlos a la propaganda y a otras cosas propias del movimiento.

Hemos agotado todos los recursos propios, y no habiéndonos querido recurrir a la solidaridad de la colectividad regional, pero la situación nos apremia y nos plantea una cuestión de vida o muerte, a cuyo efecto solicitamos la cooperación económica de las organizaciones que están en condiciones de facilitarnos cantidades.

Esperamos, pues, que este pedido no caiga en el vacío.

Sed solidarios, camaradas, ya en ello la vida del movimiento local.

Otros y valores a LA PROTESTA, por la F. O. Local de Avellaneda.

Correspondencia a T. Freire, secretario, a la calle García 348, Pílayro.

EL C. LOCAL

**LA HUELGA EN LA CRISTALERIA PAPINI**

Como ya hemos dicho días pasados, el triunfo está próximo. La casa está completamente paralizada, por seguir trabajando. Cada día que pasa nos merecemos los careros que tiene a su servicio; en cambio, las huérfanas huelgas van cobrando mayor entusiasmo, y siguen firmes en la lucha por el bienestar común. La casa sigue haciendo ofertas escandalosas a los oficiales vidrieros para romper con nuestra unión, pero se olvidaron los dirigentes que los oficiales vidrieros están en lucha solitaria con los anexos, y que nunca traicionaron a sus hermanos de causa.

El personal sigue firme en su puñado de lucha. Reuníendose en su casa todos los días en el salón "La Perla", Dominguez y Rivera, (Pisayro) para tratar sus asuntos sobre la marcha del movimiento.

Viva la F. O. R. A.! Viva la huelga solidaria!

LA COMISION

**O. Varios**  
(Avellaneda)

Comunicamos al proletariado que el garage sito en Fevón y Mitre, se halla en conflicto con esta organización. Las causas de este conflicto las explicaremos en un manifiesto que saldrá en breve. "Solidaridad!"

LA COMISION